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КОММЕНТАРИИ

Людмила БАБУШКИНА, 
председатель Законодательного Собрания 
Свердловской области:

– В ходе Прямой линии с гражданами и большой пресс-конференции 
с представителями СМИ Президент Российской Федерации Владимир 
Владимирович Путин обозначил важнейшие задачи, стоящие перед 
нашей страной. Прежде всего это укрепление суверенитета.

«Для такой страны, как Россия, существование, просто существование 
нашей страны без суверенитета невозможно, ее просто не будет», – 
отметил глава государства.

Президент Российской Федерации подчеркнул, что у понятия 
«укрепление суверенитета» есть несколько важнейших аспектов: это 
повышение обороноспособности страны, укрепление общественного 
суверенитета (имеется в виду безусловное обеспечение прав, свобод 
граждан страны, развитие политической системы, парламентаризма), 
обеспечение безопасности и суверенитета в сфере экономики, 
технологического суверенитета.

Владимир Владимирович Путин назвал факторы, обеспечившие 
запас прочности экономики нашей страны: это высокая консолидация 
российского общества, устойчивость финансово-экономической системы, 
возрастание возможностей силовой составляющей: армии и органов 
безопасности.

Во время Прямой линии и большой пресс-конференции поступило 
много вопросов, касающихся совершенствования системы социальной 
поддержки для участников специальной военной операции. В частности, 
речь шла о добровольцах.

«Все добровольцы, все, кто с оружием в руках отстаивает интересы 
России, борется за нее, рискует своей жизнью и здоровьем, все должны 
быть поставлены в абсолютно одинаковые условия», – обозначил 
свою позицию Президент Российской Федерации, добавив, что 
решение этой задачи, вероятно, потребует внесения изменений 
в законодательство.

В связи с этим подчеркну, что депутаты разных уровней готовы 
совместно с исполнительной властью активно работать 
над решением задач по всем направлениям, которые назвал 
Владимир Владимирович Путин в ходе Прямой линии и большой 
пресс-конференции.

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА, 
уполномоченный по правам человека 
в Свердловской области: 

– О чем бы ни говорил Владимир Владимирович, он снова и снова 
возвращался к теме специальной военной операции. Поняла, что он 
глубоко погружен в эту тему, знает все аспекты, касающиеся боевых 
действий, и в то же время хорошо осведомлен о всех проблемах рядового 
бойца.

Что для меня важно: как и в прошлом декабре, он заверил, что 
второй волны мобилизации не потребуется. Люди идут в контрактники, 
добровольцы, «Шторм Z». Они поступают туда по убеждению, зачем 
нужна мобилизация? Сейчас армию пополнили 480 тысяч человек, 
поэтому необходимости в ней нет.

Второе: Президент дважды подчеркнул, что все участники 
спецоперации равны при возвращении из зоны боевых действий. И 
права бойцов, вернувшихся из ЧВК, безо всяких сомнений, должны быть 
восстановлены. К сожалению, даже в нашей области есть руководители 
учреждений, которые считают иначе. Но подавляющее большинство глав 
муниципальных образований принимают ребят с фронта как настоящих 
героев. Благодарна начальству, врачам и сотрудникам нашего госпиталя 
ветеранов войн за равное отношение ко всем, кто поступил к ним с 
ранениями.

Третье: ветераны боевых действий, вернувшиеся из-за «ленточки», 
должны быть востребованы в школах, музеях, общественных 
площадках.

Четвертое: на вопрос военкора о задержках довольствия, 
об обязательной поездке на военно-врачебную комиссию в дальние 
территории расположения частей в тылу, глава государства ответил, 
что ситуация меняется к лучшему, что линия фронта протяженностью 
2000 километров требует времени, чтобы навести порядок.

Конечно, наша горячая линия по мобилизации ежедневно принимает 
новые вопросы, на которые мы с коллегами ищем ответы каждый час. 
И на главные вопросы Президент сегодня ответил.

ИТОГИ ГОДА
С ВЛАДИМИРОМ ПУТИНЫМ 

О главных 

государственных задачах 

 Я говорил об этом уже много раз, но не грех 
и повториться. Для такой страны, как Россия, су-
ществование, просто существование нашей стра-
ны без суверенитета невозможно, ее просто не 
будет. Во всяком случае, в том виде, в котором 
она сегодня существует и в котором существова-
ла тысячу лет. 

 Поэтому главное – это укрепление су-
веренитета. Но это очень широкое понятие. 
Укрепление суверенитета внешнего, так ска-
жем, – это значит укрепление обороноспособ-
ности страны, безопасности по внешнему кон-
туру. Это укрепление общественного сувере-
нитета, имеется в виду безусловное обеспече-
ние прав, свобод граждан страны, развитие на-
шей политической системы, парламентариз-
ма. Ну и, наконец, это обеспечение безопасно-
сти и суверенитета в сфере экономики, техноло-
гического суверенитета… Финансово-экономи-
ческий, экономический, технологический суве-
ренитет – это будущее каждой страны, включая 
Россию.

Об экономической 

ситуации

 У российской экономики запас прочности 
достаточный для того, чтобы не просто уверен-
но себя чувствовать, но и идти вперед. И этот за-
пас прочности – мы уже тоже много раз об этом 
говорили, но повторю – обеспечен нескольки-
ми составляющими. Первое, и это самое глав-
ное, – это высокая консолидация российского об-
щества. Второе – это устойчивость финансово- 
экономической системы страны. Как оказалось, 
и это было удивлением для наших так называ-
емых партнеров, если по-честному, и для мно-
гих из нас, что за предыдущие десятилетия Рос-
сия накопила этот запас прочности и устойчиво-
сти в финансах и экономике. И третье, безуслов-
но, – это возрастание возможностей нашей си-
ловой составляющей: армии и органов безопас-
ности.

 Самый главный показатель роста экономи-
ки – рост валового внутреннего продукта по кон-
цу года ожидается 3,5 процента. Это хороший по-
казатель, это значит, что мы отыграли падение 
прошлого года, там у нас было, по-моему, 2,1 про-
цента. Если в этом году будет плюс 3,5 – значит, 
отыграли падение и сделали достаточно серьез-
ный шаг вперед.

 Уровень безработицы, о чем я упомянул. 
Совсем недавно мы гордились тем, что у нас 
исторический минимум был 3  процента. Вчера 
мы с коллегами готовились к сегодняшней на-
шей встрече, к сегодняшнему разговору, уже 2,9 
процента. Такого вообще никогда не было в исто-
рии России. Это очень хороший интегрирован-
ный показатель состояния экономики.

 Государственный внешний долг сокраща-
ется. Тоже говорит о макроэкономической ста-
бильности, финансовой стабильности. Госдолг 
сократился с 46 до 32 миллиардов долларов. И 
частный внешний долг также сократился (на-
ши компании исправно возвращают все креди-
ты, взятые в иностранных финансовых учрежде-
ниях) с 337 миллиардов долларов до 297. То есть 
погашение идет ритмично, часто даже с опереже-
нием графика.

О продовольственной 

безопасности

 Продовольственная безопасность России обе-
спечена. Есть проблемы, которые касаются семян, 
есть задачи в области селекции. Есть программа до 
2030 года по семенам. Эта проблема решается.

Социальная политика

Когда я говорил про повышение реальных до-
ходов, надо упомянуть, конечно, что с 1 января у нас 
будет МРОТ повышен сразу на 18 процентов. Мы 
нечасто это делали.

Есть такой интегрированный показатель – 
рост продолжительности жизни, то, о чем мы всег-
да говорим и к чему мы стремимся. Смотрите, дина-
мика какая: 2021 год – продолжительность жизни в 
России – 70,06, 2022 год – 72,73, а в 2023-м – ожидает-
ся 74 года. Все-таки это показатель того, как в целом 
на важнейшем социальном показателе отражаются 
усилия государства и в сфере экономики, и в сфере 
социальной политики.

Необходимо продление программы семей-
ной ипотеки под 6% годовых. Если трое детей, 
 предусмотрены субсидии 450 тысяч рублей. Поручу 
правительству подготовить и внести предложения 
по этим вопросам.

Поддержка военнослужащих 

и их семей 

Я хочу еще раз повторить свою позицию, на-
верняка будут возникать еще вопросы подобного 
рода. Все добровольцы, все, кто с оружием в руках 
отстаивает интересы России, борется за нее, риску-
ет своей жизнью и здоровьем, все должны быть по-
ставлены в абсолютно одинаковые условия.

Фонд «Защитники Отечества» работает хоро-
шо, там люди хорошие подобрались, шикарные, за-
ряженные на позитивную работу. Но у них компе-
тенции ограничены. Они прямого участие как бы и 
не принимают, по законодательству. Я за то, чтобы 
были увеличены их права в сфере контроля за тем, 
кому и сколько денег выделяется. Мы будем совер-
шенствовать работу фонда и добьемся того, чтобы 
это был действенный инструмент защиты прав во-
еннослужащих.

О традиционных ценностях 

Вы знаете, последние исследования ВЦИОМ, 
по-моему, вот о чем говорят: 96 процентов граж-
дан России считают межконфессиональное и меж-
национальное согласие в нашей стране огром-
ным конкурентным преимуществом перед дру-
гими частями света, огромным. Так оно и есть.
Это происходит прежде всего потому, что мы – 
сейчас с этой стороны зайду к теме наших тра-
диционных ценностей – к традиционным цен-
ностям обращаемся. А традиционные конфес-
сии вносят огромный вклад в сохранение та-
кой ситуации и взаимоотношений между пред-
ставителями различных этносов и религий.
 Но все-таки не последнюю роль играет и то, что мы 
проводим взвешенную и внутреннюю политику, и 
политику на международной арене.
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